
GuK 1 - N/W                       Groß-und Kleinschreibung 
                          Namenwörter/ Nomen --  Wiewörter/ Adjektive  
 
 

Merke: Namenwörter/ Nomen werden großgeschrieben: 

                   1. wenn du einen Begleiter ( der / die / das ) davor setzen kannst. 
                   2. es anfassbare Dinge/ Sachen (z.B. der Tisch) oder unanfassbare     
                     Dinge/Sachen ( z.B. der Frieden) sind. 
 
            Wiewörter/ Adjektive werden kleingeschrieben:  
             1. Wenn du fragen kannst- Wie ist es? klein, dick, dünn, bunt….. 
                   2. Oft steht vor dem Namenwort ein Wiewort und beschreibt das Namenwort genauer.  
                    Z.B. der winzige Zwerg 

                   
                   
 
 

Groß- oder kleingeschrieben? Setze in die Lücken ein! 
Schreibe dann den ganzen Satz richtig darunter auf! 
 
1. Der  __chnelle ( s/S) __eopard  (l/L) jagt  seine __eute (b/B). 
 
_____________________________________________________________ 
 
 
2. Der ___litzschnelle  (b/B)  __iger (t/T) taucht hinter dem ____aum (b/B) auf. 
 
______________________________________________________________ 
 
3. Im __oo (z/Z) befinden sich viele __ußergewöhnliche (a/A) und ___erkwürdige       
(m/M) __iere (t/T). 
 
_______________________________________________________________ 
 
4. Der __iesige (r/R) und ___efährliche( g/G)   __raunbär (b/B) hat  __roßen (g/G) 
__unger ( h/H). 
 
________________________________________________________________ 
 
5. Die __tickige( s/S) __uft (l/L) im __immer(z/Z) ist ___nerträglich(u/U) 
 
_________________________________________________________________ 
 
6. Das __eugeborene (n/N) ___isbärbaby (e/E) ist sehr __inzig (w/W). 
 
_________________________________________________________________ 
 
 
7. Der __ustige( l/L) __chimpanse( s/S) zeigt wie __lücklich (g/G) er ist.   
 
_________________________________________________________________                                                  
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GuK 1 - N/W               Groß- und Kleinschreibung 
                               Namenwörter/ Nomen --  Wiewörter/ Adjektive 
                                                           LÖSUNG 
 
 

Merke: Namenwörter/ Nomen werden großgeschrieben: 

                   1. wenn du einen Begleiter ( der / die / das ) davor setzen kannst. 
                   2. es anfassbare Dinge/ Sachen (z.B. der Tisch) oder unanfassbare     
                     Dinge/Sachen ( z.B. der Frieden) sind. 
 
            Wiewörter/ Adjektive werden kleingeschrieben:  
             1. Wenn du fragen kannst- Wie ist es? klein, dick, dünn, bunt….. 
                   2. Oft steht vor dem Namenwort ein Wiewort und beschreibt das Namenwort genauer.  
                    Z.B. der winzige Zwerg 

                   
 
 
                   

Groß- oder kleingeschrieben? Setze in die Lücken ein! 
Schreibe dann den ganzen Satz richtig darunter auf! 
 
1. Der  schnelle ( s/S) Leopard  (l/L) jagt  seine  Beute (b/B). 
 
 
 
2. Der blitzschnelle  (b/B)  Tiger (t/T) taucht hinter dem Baum (b/B) auf. 
 
 
 
3. Im  Zoo (z/Z) befinden sich viele  außergewöhnliche (a/A) und merkwürdige       
(m/M) Tiere (t/T). 
 
 
 
4. Der  riesige (r/R) und gefährliche( g/G)  Braunbär (b/B) hat großen (g/G) 
Hunger ( h/H). 
 
 
 
5. Die stickige( s/S) Luft (l/L) im Zimmer(z/Z) ist unerträglich(u/U) 
 
 
 
6. Das neugeborene (n/N) Eisbärbaby (e/E) ist sehr winzig (w/W). 
 
 
 
 
7. Der lustige( l/L) Schimpanse (s/S) zeigt wie glücklich (g/G) er ist.   
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